
               CÂMARA MUNICIPAL

Acta nº. 16/2008 ACTA  DA  REUNIÃO  ORDINÁRIA  DA 
CÂMARA  MUNICIPAL  DE  RESENDE, 
REALIZADA EM 05.08.2008

LOCAL: -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Salão Nobre dos Paços do Concelho de Resende. ----------------------------------------------------------------

CONSTITUIÇÃO DO EXECUTIVO: ----------------------------------------------------------------------------------------
PRESIDENTE: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Senhor Engº António Manuel Leitão Borges (PS); ------------------------------------------------------------------

VEREADORES: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Senhor António Silvano de Moura (PS); -------------------------------------------------------------------------------
Senhor Prof. António Luís Pinto Marques (PSD); -------------------------------------------------------------------
Senhora Profª. Maria Dulce Pereira (PS); -----------------------------------------------------------------------------
Senhor Engº Fernando Jorge Teixeira (PS); -------------------------------------------------------------------------
Senhor Dr. Alexandre Lourenço Correia (PSD); ---------------------------------------------------------------------
Senhor Engº João Frederico Lourenço Perpétuo (PS). ------------------------------------------------------------

HORA DE ABERTURA: ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Eram 10h20 quando o Senhor Presidente da Câmara deu início à reunião. 

A. PERÍODO DE “INTERVENÇÃO DO PÚBLICO”: -------------------------------------------------------------------

Não se registaram intervenções. ----------------------------------------------------------------------------------------

B. PERÍODO DE “ANTES DA ORDEM DO DIA”: ----------------------------------------------------------------------
B.1. DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR: --------------------------------------

O Senhor Presidente solicitou a dispensa da leitura da acta da reunião anterior, uma vez que a 
mesma foi distribuída a todos os membros com antecedência, a qual foi concedida.-------------------------

Seguidamente,  foi a referida acta colocada à discussão e sujeita a votação (na parte em que não 

tinha sido previamente aprovada em minuta), tendo sido aprovada por unanimidade. -------------------

B.2. RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: ------------------------------------------------------------------------------
A Câmara tomou conhecimento de que as receitas orçamentais, constantes do Resumo Diário 

da Tesouraria, respeitante ao dia 31 de Julho do corrente ano, eram de  135 496,62€ (cento e trinta 

e cinco mil, quatrocentos e noventa e seis euros e sessenta e dois cêntimos)  e as operações de 
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tesouraria de  327 962,66€   (trezentos e vinte e sete mil,  novecentos e sessenta e dois euros e 
sessenta e seis cêntimos). ----------------------------------------------------------------------------------------------------

Tomou também conhecimento de que desde o início do ano houve de receita 5 846 123,11€ 
(cinco milhões, oitocentos e quarenta e seis mil,  cento e vinte e três euros e onze cêntimos) , de 
despesa cabimentada  10 738 395,57€ (dez  milhões, setecentos e trinta e oito  mil,  trezentos e 

noventa e  cinco  euros  e  cinquenta e  sete  cêntimos) e  de  despesa paga 5 769 122,98€  (cinco 

milhões, setecentos e sessenta e nove mil,  cento e vinte e dois  euros e noventa e oito cêntimos). -----

B.3. COMPETÊNCIA DELEGADA: -----------------------------------------------------------------------------------------
A Câmara tomou conhecimento dos assuntos despachados ao abrigo da competência delegada 

a que se refere o artigo 65º da Lei nº169/99, de 18 de Setembro, alterada pela Lei nº5-A/2002, de 11 
de Janeiro. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

B.4. ASSUNTOS DE INTERESSE PARA A AUTARQUIA: ----------------------------------------------------------
Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

C. PERÍODO DE “ORDEM DO DIA”: --------------------------------------------------------------------------------------
C.1. CÂMARA MUNICIPAL DO MARCO DE CANAVESES - PEDIDO DE STANDS;------------------------

Sobre o assunto indicado em epígrafe foi presente, para ratificação, uma comunicação da Câmara 
Municipal do Marco de Canaveses a solicitar  a cedência dos stands para as suas festas que se 
realizam de 11 a 20 de Julho corrente.--------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação,  foi o mesmo aprovado por unanimidade. ------------------------------

C.2. ASSOCIAÇÃO DA BANDA DE MÚSICA DA CASA DO POVO DE S. CIPRIANO “A VELHA” - 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE ENCARGOS DE TRANSPORTE,-------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente um ofício da Associação da Banda de Música da Casa 
do Povo de S. Cipriano “A Velha” a solicitar a isenção do pagamento do transporte relativo a várias 
deslocações.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi  deliberado, a título excepcional (destruição do meio de 
transporte próprio desta Associação por motivo de incêndio), conceder a isenção solicitada, 
bem como isentar do pagamento qualquer pedido de transporte que seja efectuado no período 
de um ano e que diga respeito à sua normal actividade. ---------------------------------------------------------

C.3.  JUNTA DE FREGUESIA DE MIOMÃES – PEDIDO DE SUBSTITUIÇÃO DE MATERIAL;----------
Foi presente,  um ofício da Junta de Freguesia de Miomães, a solicitar a substituição de Rachão 
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por brita para o arranjo de caminhos.---------------------------------------------------------------------------------------
Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade. -------------------------------

C.4.   CARCAVUS – ASSOCIAÇÃO CULTURAL DA JUVENTUDE DE CÁRQUERE -  FESTA DA 
JUVENTUDE/2008;--------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Foi presente, para ratificação, um ofício da Associação da Juventude de Cárquere a solicitar a 
cedência de troféus para o torneio de futebol de cinco a realizar no dia 19 de Julho.--------------------------

 Não se verificaram  intervenções; --------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade. -------------------------------

C.5.  PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPROPRIEDADE – HERCULANO ALBINO 
VALENTE MATOS NAMORA E OUTROS;-------------------------------------------------------------------------------

Foi  presente,  para  ratificação,  um  requerimento  a  solicitar  a  certificação  de  que  não  existe 
inconveniente no aumento de compropriedade relativo ao prédio identificado no mesmo. Os Serviços 
de Fiscalização informaram que no local não existe qualquer indício de fraccionamento físico dos 
prédios em causa.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
     Verificaram as seguintes intervenções; --------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade. -------------------------------

C.6.  ASSOCIAÇÃO  RECREATIVA  E  DESPORTIVA  DE  CÁRQUERE  -  ALTERAÇÃO  AO 
CONTRATO DE COMODATO PARA A CEDÊNCIA DAS ANTIGAS INSTALAÇÕES DA ESCOLA DE 
PASSOS; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Foi presente,  um oficio da Associação Recreativa e Desportiva de Cárquere a solicitar a alteração 
ao contrato de comodato em epígrafe, uma vez que pretende elaborar uma Candidatura ao Programa 
de  Equipamentos  Urbanos  de  Utilização  Colectiva,  enquadrável  no  subprograma  2,  com  um 
orçamento de 100.000 € (cem mil euros), que exige a qualidade de proprietário ou outra (como seja 
por exemplo a de comodatário), pelo período mínimo de 20 anos. O Senhor Vereador Silvano Moura 
propôs que a autarquia delibere a intenção de ambas as partes procederem à revogação do anterior 
contrato e que seja deliberado celebrar novo contrato de comodato pelo período de 21 anos. ------------
     Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade, na condição de todas 
as obras realizadas reverterem para ao Município no final do contrato e sem direito a qualquer 
indemnização. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

C.7.  PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPROPRIEDADE – ORLANDO AUGUSTO 
CARDEANO TOMÁS; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Foi presente um requerimento a solicitar a certificação de que não existe inconveniente no aumento 
de  compropriedade  relativo  aos  prédios  identificados  no  mesmo.  Os  Serviços  de  Fiscalização 
informaram que no local não existe qualquer indício de fraccionamento físico dos prédios em causa.--  

Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  o  mesmo  aprovado  por  unanimidade,  nos  termos  da 
informação dos serviços. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

C.8.  CENTRO DE NOITE E APOIO SOCIAL DE FELGUEIRAS – FORNECIMENTO DE PINTURAS 
E TRABALHOS DIVERSOS NECESSÁRIOS – ADJUDICAÇÃO; -------------------------------------------------

Foi presente uma informação dos Serviços Técnicos da DOPU a propor a adjudicação por ajuste 
directo  dos trabalhos em epígrafe  à Firma Branquinho & Filhos,  Lda.,  pelo valor  de 19.035,50 € 
(dezanove mil, trinta e cinco euros e cinquenta cêntimos) + IVA. ---------------------------------------------------

Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  o  mesmo  aprovado  por  unanimidade,  nos  termos  da 
informação dos serviços. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

C.9. SEMINÁRIO DE RESENDE – PEDIDO DE TRANSPORTE; --------------------------------------------------
 Foi presente, para ratificação, um pedido do Seminário de Resende a solicitar transporte para o 

dia 22  Julho para um grupo de 170 (cento e setenta) pessoas oriundas do Porto. ---------------------------
 Não se verificaram intervenções; ---------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade. -------------------------------

C.10.  INSTITUTO DA SEGURANÇA SOCIAL – CENTRO DISTRITAL DE VISEU – PEDIDO DE 
TRANSPORTE; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Foi presente um ofício da Entidade em epígrafe a solicitar  transporte (entre Resende e Lamego) para 
algumas crianças carenciadas do concelho, tendo em vista a frequência de uma colónia de férias..-----
     Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  o  mesmo  aprovado  por  unanimidade,  nos  termos  da 
informação dos serviços. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

C.11. JUNTA DE FREGUESIA DE BARRÔ – PEDIDO DE TRANSPORTE; -----------------------------------
Foi presente, para ratificação, um pedido da entidade em epígrafe a solicitar transporte gratuito no 

dia 24 de Julho para um grupo de 15 pessoas que vão representar aquela edilidade, em Lisboa, no 
lançamento do livro “Palavras em Guerra”, da autoria do Resendense Manuel Luís Feliciano.  -----------
     Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade. -------------------------------

114  



               CÂMARA MUNICIPAL

C.12.  CANDIDATURA CENTRO  ESCOLAR DE  RESENDE  –  PROGRAMA OPERACIONAL DO 
NORTE  (ON.2)  –  CONTRATO  DE  FINANCIAMENTO  –  APROVAÇÃO  DA  MINUTA  E 
AUTORIZAÇÃO DE ABERTURA DE CONTA BANCÁRIA; ---------------------------------------------------------

Relativamente a esta matéria foi presente a minuta do respectivo contrato de financiamento para 
aprovação. O Chefe da DGFSI, Drº Jorge Sala, informou que o Órgão Executivo deverá autorizar a 
abertura de conta bancária específica para o efeito. -------------------------------------------------------------------
    Verificaram-se as seguintes intervenções; -----------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente da Câmara aproveitou a ocasião para dar a conhecer a todo o Executivo 

alguns dos projectos que o Município irá realizar a curto e médio prazo (Centro Escolar de Resende, 
Variante à Vila de São Martinho de Mouros, Cais do Bernardo, Estádio de Fornelos, Parque Lúdico da 
Granja, Regeneração Urbana, etc.). ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  o  mesmo  aprovado  por  unanimidade,  nos  termos  da 
informação dos serviços (aprovar a minuta e autorizar a abertura de conta bancária). --------------

C.13. GRUPO DE EMIGRANTES DO CANADA – PERMUTA – VISITA AO CONCELHO/ACTUAÇÃO 
NO AUDITÓRIO MUNICIPAL; -----------------------------------------------------------------------------------------------

Relativamente a esta matéria foi presente, para ratificação, uma informação da Senhora Vereadora 
Profª Dulce Pereira.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------
     Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade. -------------------------------

C.14. SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DE RESENDE – PEDIDO DE UTILIZAÇÃO GRATUITA 
DAS PISCINAS MUNICIPAIS DESCOBERTAS; -----------------------------------------------------------------------

Foi  presente,  para ratificação, o pedido em epígrafe,  relativo à utilização gratuita das Piscinas 
Municipais Descobertas por parte de um grupo de crianças e jovens daquela Instituição .-----------------  

Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade. -------------------------------

C.15. COMISSÃO DE FESTAS EM HONRA DE S. ROMÃO – PEDIDO DE APOIO LOGÍSTICO; -------
Foi presente, para ratificação, um pedido de apoio logístico por parte da Comissão de Festas em 

honra de S. Romão, a solicitar transporte e montagem de um palco, bem como a cedência de um 
toldo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade. -------------------------------

C.16. ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE RESENDE – PEDIDO 
DE AMBULÂNCIA; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Foi presente um pedido da entidade referida em epígrafe a solicitar que a autarquia assuma os 
custos inerentes à aquisição de uma ambulância. --------------------------------------------------------------------- 

Verificaram-se as seguintes intervenções; ----------------------------------------------------------------------------

O Senhor  presidente  da  Câmara esclareceu  que  se  trata  de  uma  ambulância  devidamente 

equipada (tipo as do INEM). ---------------------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto  a  votação, foi  o  mesmo aprovado por  unanimidade,  na  condição de 
aquela Associação vir a contratualizar com o Município a cedência pontual de meios sempre 
que este necessite dos mesmos para a prossecução da sua normal actividade. -----------------------

C.17. GRUPO DESPORTIVO DE RESENDE – PEDIDO DE PAGAMENTO DE APOIO FINANCEIRO 
RELATIVO À ÉPOCA 2007/2008; ------------------------------------------------------------------------------------------

Foi presente um pedido da entidade referida em epígrafe a solicitar pagamento do apoio financeiro 
deliberado para a época desportiva 2007/2008. ------------------------------------------------------------------------ 

Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------
Não participou na votação deste assunto o Senhor Vereador Silvano Moura (alegou impedimento).-

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade. -------------------------------

C.18. CLUBE NÁUTICO DE CALDAS DE AREGOS – PEDIDO DE APOIO PARA A AQUISIÇÃO DE 
UMA EMBARCAÇÃO DE REMO; -------------------------------------------------------------------------------------------

Foi  presente  um  pedido  da  entidade  referida  em  epígrafe  a  solicitar  apoio  financeiro  para  a 
aquisição de uma embarcação de Remo. -------------------------------------------------------------------------------- 

Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado  o  assunto  a  votação, foi  deliberado  por  unanimidade  conceder  um  apoio  no 
montante de 2.500,00€ (dois mil e quinhentos euros). ------------------------------------------------------------

C.19.  SELECÇÃO  NACIONAL  DE  VOLEIBOL  DE  CADETES  MASCULINOS  DA  ISLÂNDIA  - 
ESTÁGIO; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe foi presente, para ratificação, uma proposta apresentada pelo Senhor 
Vereador Fernando Teixeira. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não se verificaram intervenções; ----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade. -------------------------------

C.20.  ASSOCIAÇÃO  DE  NATAÇÃO  DO  NORTE  DE  PORTUGAL  –  PROTOCOLO  DE 
COLABORAÇÃO;----------------------------------------------------------------------------------------------------------------
   Foi presente, para aprovação, a minuta do protocolo indicado em epígrafe,  a celebrar entre o 

Município e a Associação de Natação do Norte de Portugal, que tem por objecto a realização de uma 
prova “Beach Polo” , no Rio Douro – Cais Fluvial de Caldas de Aregos. -----------------------------------------
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Não se verificaram intervenções;-----------------------------------------------------------------------------------------

Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade. -------------------------------

C.21. QUINTA  ALTERAÇÃO AO PLANO PLURIANUAL DE INVESTIMENTOS  E AO ORÇAMENTO 
E QUARTA ALTERAÇÃO AO PLANO DE ACTIVIDADES MUNICIPAIS PARA O ANO DE 2008:------  
   Para conhecimento, foram presentes a  5ª alteração ao Plano Plurianual de Investimentos e   ao 

Orçamento  e  a  4ª  alteração  ao  Plano  de  Actividades  Municipais, aprovadas  pelo  Presidente  da 
Câmara,  em 2008-07-10, ao abrigo da competência que lhe foi delegada no início do mandato (alínea 
d) n.º 2 , art.º 64.º conjugado com o n.º 1 e 3 do art.º 65.º ambos da Lei n.º 169/99, de 18/9 alterada 
pela Lei 5A/2002, de 11/01. O Plano  Plurianual de Investimentos envolve  uma transferência de 
verbas no montante de 91.000,00€ (noventa e um mil euros), o Orçamento envolve uma transferência 
de verbas no montante de 188.044,00€ (cento e oitenta e oito mil e quarenta e quatro  euros) e o 
Plano de Actividades Municipais envolve uma anulação de 34.043,00€ (trinta e quatro mil e quarenta e 
três euros) e um reforço de 47.800,00€ (quarenta e sete mil e oitocentos euros), sendo o restante 
para reforço de verbas que não estão inscritas no referido plano. --------------------------------------------------

     Não se verificaram intervenções;-----------------------------------------------------------------------------------------

Foi tomado conhecimento. ---------------------------------------------------------------------------------------------

C.22. CONTRATO DE PARCERIA CELEBRADO ENTRE O MUNICÍPIO, A ASSOCIAÇÃO EPIS E A 
CASA  DO  POVO  DE  RESENDE  –  PROJECTO  PILOTO  PARA  REDE  DE  MEDIADORES 
PROFISSIONAIS  DE   CAPACITAÇÃO  PARA  O  SUCESSO  ESCOLAR  NO  CONCELHO  – 
TRANSFERÊNCIA DE GESTÃO ADMINISTRATIVA E FINANCEIRA:-------------------------------------------

Sobre o assunto em epígrafe  foi  presente uma proposta do Senhor Vereador António Silvano 
Moura.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
     Não se verificaram intervenções;-----------------------------------------------------------------------------------------

     Colocado o assunto a votação, foi o mesmo aprovado por unanimidade. -------------------------------

Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente da Câmara deu por encerrada a reunião, eram 
11h50, tendo sido aprovados em minuta todos os assuntos  submetidos a decisão do órgão. -------------

E eu,                                                          , Chefe da Divisão Administrativa e de Serviços Urbanos, 
a redigi e subscrevo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------

________________________________
Engº António Manuel Leitão Borges

Presidente da Câmara Municipal

________________________________
Dr. António Manuel de Almeida Pinto

Chefe da DASU
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